



# JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 586



8 Junio 1938

II Año Triunfal

## España y el Turismo

Derivado de la guerra, España sufrirá una transformación total. Todas las actividades nacionales sentirán un nuevo vigor. El afán de mejoramiento y modernidad impondrán un cambio profundo en las leyes, en las costumbres, en los ideales.

De la más solitaria aldea ha salido la juventud, y, para salvar a su Patria ha tenido que recorrerla palmo a palmo de un punto a otro, ha quedado maravillada de la belleza de España. No creía en la existencia de tanta riqueza. De la más alta montaña ha descendido al mar. Ha conocido pantanos, ríos, cordilleras, bosques, costas y playas. En todas partes ha clavado la bandera de su patria en señal de victoria.

Todos estos valientes defensores desearán visitar en tiempos de paz los lugares que conquistaron en tiempos de guerra.

Insistirán para que sus familiares y amistades les acompañen y en España surgirá un deseo de viajar, lo cual servirá para incrementar el turismo nacional.

El mismo efecto se producirá en el extranjero. Los turistas extranjeros vendrán a millares a visitarnos. Recordarán tantos gestos heroicos de nuestros soldados que tendrán interés en conocer los sitios históricos. Habiendo la guerra dejado huellas en todo el territorio, los viajes podrán encauzarse desde todos los puertos y desde todas las fronteras.

Conocer Huesca, Belchite y Teruel. Visitar Bilbao, Santa M.<sup>a</sup> de la Cabeza y Oviedo. Admirar Toledo, recorrer la fortificación madrileña y cinturones de

toda clase que fueron vencidos en todas partes, contribuirá a producir novedades y conseguirá aumentar la afluencia formidable de extranjeros.

Grandes tesoros artísticos que se han salvado. Tesoros naturales que existen dispersos en todo el territorio. Instituciones modelos que darán al extranjero el convencimiento de que se ha operado una transformación social en nuestro país. Inmejorables hoteles, diversidad de espectáculos, gran confort en los ferrocarriles y autobuses, construcción de grandes pistas y carreteras, adquisición de bellos navíos, limpieza y aseo de ciudades, embellecimiento de pueblos, mejoramiento de servicios sanitarios, reorganización moderna de comunicaciones telefónicas, telegráficas y postales, construcción de refugios y albergues en las altitudes, todo debe estudiarse ya, para que no nos cojan desprevenidos si queremos sacar un buen provecho del turismo nacional.

Debemos interesarnos para el turismo y valorar esta coyuntura, porque nos proporcionará económicamente el medio de adquirir divisas extranjeras con que atender nuestros pagos en el mercado exterior.

Si tenemos en cuenta que el turismo proporcionará beneficios individuales, colectivos y nacionales, bien podemos aprovechar la ocasión de explotar una riqueza que produce inmejorables frutos a naciones como Alemania, Suiza, Francia e Italia en donde se estudian todos los detalles para atraer la atención de aquellos que invierten cantidades fabulosas para la adquisición de conocimientos artísticos, históricos, geográficos y turísticos.

El turismo pues al robustecer la economía interna del país proporcionará riqueza y bienestar que debe ser en be-

neficio de todos los españoles.

El que se haya creado en España el «Servicio Nacional del Turismo» y que éste dependa del Ministerio del Interior, demuestra que el Gobierno se ha dado cuenta de la amplitud de este organismo y que su funcionamiento gozará de todo el celo y la ayuda oficial que necesita para que el éxito máximo corone sus iniciativas y ponga de manifiesto que la España inmortal camina a pasos agigantados hacia el desarrollo de todos los recursos y actividades para engrandecerla y dignificarla.

Recaredo GANDOL

## El Caudillo frente al mar

El mar nuestro. Mar latino. Mar de nuestra primigenitura hispánica.

Franco, brazo armado de Dios, resucitador del Genio de España, ha poseído sus aires, y extático ha contemplado su luz, como en una comunión de lontananzas infinitas. Llegó como un nuevo Cid, liberador de rutas, por los caminos que abrieron las armas. Su mirada, era la mirada de todo un pueblo, que vuelve a sentir sus ansias de mar, de anchuras, de gozos imperiales. Llevaba con él, el escudo de las Castillas, de León y de Navarra, con el símbolo de la unidad del Yugo y las Flechas, principio—hoy como ayer—de un nuevo vuelo de aves católicas sobre el Universo. Su voz, fué el pregón anunciador sobre los mares. El primer saludo a las aguas y a los vientos, atormentados ya de nuestra ausencia. Mar nuestro, lleno desde entonces de la luz de todas las esperanzas. ¡Cuántos recorrieron sus caminos! ¡Y España, su primer amor, su único amor, cómo tardaba!... Volvió allí con los últimos brotes del carmín de Mayo. Como estaba escrito: cara al sol con una sonrisa alta de Primavera.

Si el mundo supiera, si entendiésemos el profundo misterio de nuestro destino, hoy, se habría erguido hacia los cielos, para contemplar—jubiloso o trémulo,—el trascendental momento de esta reanudación amorosa, anunciadora siempre de fecundidades históricas. Quizás, sin embargo, no haya pasado desapercibida para todos. Tal vez desde entonces, clarineen voces de alegría y de esperanza en el corazón de algunos hijos fieles y doloridos. Quizás también, un nuevo rencor, prenderá en las entrañas de algunos miserables. España, la España eterna, tiene ya su planta sobre uno de los polos precisos que un día—*haciendo puentes con naves y galeras*—sostuvieron su grandeza. Con su sangre, lo ha recuperado. El otro, sobre el Océano, nos lo trajo también, la Providencia, la sangre y las horas.

Así lo habían prometido ante el Caudillo, los

mismos que frente a él cantaron el «Cara al sol», prometiendo acudir a la cita de la Primavera, que espera por Cielos, tierras y mares.

Jaime GARCIA ROYO

Jaca - Hospital Grupo Escolar

## Comunicado Oficial

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el frente de Teruel ha continuado nuestra ofensiva ocupándose el vértice Fuentecilla, otra altura al Sur del mismo, otra al Sur del vértice Artigas y se seguía combatiendo y avanzando a la hora de dar el parte habiéndose vencido la resistencia del enemigo al que se le han hecho numerosos muertos y 142 prisioneros.

En el frente de Castellón nuestras tropas también han reanudado su progresión hacia el Sur arrollando a las fuerzas rojas que se hallaban en la orilla Norte de la Rambla de Monleón y atravesando ésta se han ocupado y rebasado la casa del Curaco y alturas que dominan el pueblo de Adzaneta, contra las que el enemigo realizó contraataques con tanques que fueron rechazados.

Se han ocupado y rebasado asimismo en este frente por otra columna muchas alturas entre las que se cuentan: La Nogueruela, Lomas del Estepar, María del Pont de Larriva otras importantes posiciones sobre el Barranco de la Rambleta y los pueblos de Chodos y Benafigos.

En el frente de Madrid se han rechazado dos intentos del enemigo sobre nuestra cabeza de puente del Arzobispo habiéndosele inutilizado un tanque ruso.

En el frente de Extremadura sector de Madrigalejo han sido rechazados violentamente dos ataques de los rojos a los que se han causado numerosas bajas, entre las cuales se han recogido los cadáveres de un capitán y veinte soldados.

El número de prisioneros hechos y presentados se eleva a 109 y han quedado en nuestro poder muchas armas y municiones.

Ayer en combate aéreo sobre el puerto de Valencia fueron derribados dos aviones rojos y hoy otro en el sector de Mora de Rubielos.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Salamanca 7 Junio de 1938.—II Año Triunfal.

### Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Todas las afiliadas a F. E. T. y de las JONS después de la Unificación de las dos Milicias se pasarán por esta Sección femenina durante los días 8, 9 y 10 para llenar la Solicitud. Horas de 12 a 1 por la mañana y de 7 a 9 por la tarde.

Por Dios, por España y su revolución nacional sindicalista.

Jaca 7 de Junio 1938.—II Año Triunfal.

LA JEFE LOCAL

Tip, Quintilla. — Echegaray, 7. — JACA